



DERECHO DE EXPRESIÓN EN LA USAL

TRIBUNA ABIERTA

JORDI ALMEIDA
PROFESOR YESCRITOR

Esta semana la Salamanca universitaria y mediática se visto alterada por la visita del apodado "Alfon". Algunos han dicho de él que es un "friqui" callejero, un trivial sin prestigio, pero han escrito más de 30 artículos/opiniones sobre él y sobre sus supuestos antecedentes policiales. Le prestaron más atención periodística y televisiva -a un sin importancia- que a la intervención la semana pasada, por ejemplo, del poeta **Pere Gimferre**, con varios premios nacionales e internacionales de poesía, literatura y ensayo.

¿Será porque **Gimferre** es catalán, por lo que casi nadie se hizo eco de este evento, en las aulas de la universidad? Se rasgan las vestiduras por minucias estudiantiles, y no se escandalizan por presencias en la universidad de otras perlas como **Kiko Paquirrín**, **Mario Conde**, los banqueros estafadores, o el condenado **Carrmero**.

Algún mediodo comunicación arremete contra este "Arfonito" borroka de Vallecas, insultándole y ejerciendo también una presión -democráticamente intolérable- contra varios profesores y ciudadanos que piensan que Salamanca y su Universidad, de más de 800 años, es -y siempre ha sido- un foro de libre expresión.

El chico, **Alfonso Fernández Ortega**, no está condenado por nada. Era el único encarcelado de la última Huelga General, 14N. Se pasó 56 días en prisión sin juicio previo, en prisión preventiva y bajo el ilegal régimen FIES (que implica aislamiento). Finalmente el juzgado le liberó en enero por falta de consistencia de las pruebas.

El juez no apreció nada...., solo lo vieron el ministro del Interior con sus policías y la delegada del Gobierno en Madrid, **C. Cifuentes**, que fabricaron las pruebas inculporias, según la madre y el abogado de **Alfon**. "Sacaron una bolsa con el supuesto explosivo de unos matorrales y dijeron que era mía. Nos interrogaron con el rostro cubierto y nos llamaron vagos, parásitos y comunistas. Mi detención fue casual, pero mi ingreso

en prisión fue por razones políticas, para escarmentarnos... El Ministerio del Interior quiere criminalizar a los jóvenes que protestamos organizados".

De este **Alfon**, hincha acérrimo del Rayo Vallecano, dicen algunos, que tenía ya antecedentes policiales, pero solo existen en la mente franquista del ministro del PP, **Fernández Díaz**, y en la de ellos, claro.

Se ha hecho una especie de "escrache" contra los profesores firmantes del manifiesto a favor de la libertad de expresión de **Alfon**, publicando sus nombres, cargos y fotos en la prensa, identificándolos y señalándolos como "defensores de **Alfon**, personaje violento que lleva explosivos a las manifestaciones y con ante-

Complutense de Madrid, catedrático **Carlos Berzosa**; el catedrático de Economía de Sevilla, **Juan Torres**... etcétera. O a varios profesores de la Usal, y a otros ciudadanos y políticos, con los que personalmente no comulgo, pero a los que no se les puede insultar impunemente. No se puede vejar desde los medios de comunicación a competentes y honrados profesores y gestores universitarios llamándoles pusilánimes y pijosprogresistas, ni tildar de aberrantes y terroristas sus ideologías por pensar distinto a ellos.

Patinó también el rector **Daniel** por prohibir este acto y más por las explicaciones de ello: "Tenemos que elegir ponentes con relevancia profesional". Y patinó



cedentes policiales por robo y agresión sexual". Para alguna prensa, **Alfon** y los firmantes son una misma cosa: culpables de radicalismos subversivos de ultraizquierda.

Posiblemente se equivocó el decano de Filosofía, **Isidro Piñero**, y el Colectivo Estudiantil Alternativo (CEA) dando más cancha de la que merecía **Alfon** y a su charleta de amiguetes "Contra la criminalización de los movimientos sociales".

Posiblemente es exagerado hacer un blog internacional, con firmas de apoyo a la libertad de expresión, por este tema menor. Otros estamos muy a favor de la libertad de expresión pero no hemos estampado nuestra firma en apoyo a **Alfon**, aunque denunciemos los ataques injustos que ha recibido.

Pero lo que es inadmisibles es la intimidación que "señala, escarnea y coacciona con simulacros de linchamiento mediático" a los primeros firmantes: el poeta, Medalla de Oro al Mérito en las Bellas Artes, **Marcos Anna**; el exrector de la Universidad

Rivero Ortega, el rectorable catedrático de Derecho, por sus opiniones sesgadas: "No se puede consentir una conferencia en la Usal con una persona del perfil de **Alfon**".

¡Por favor, que iba a ser simplemente un acto informal (una reunión informativa y charla-debate, entre colegas estudiantiles). No se trataba de una conferencia magistral o ponencia de congreso! ¿Cuántos irrelevantes y friquis pasan por nuestras aulas y seminarios, en el ámbito de las asociaciones estudiantiles fundamentalmente, y nadie dice "ni mu", ni se entera de nada?"

Pero los que no patinaron, sino que atacaron directamente, conscientes de lo que escribían y decían, han sido esos medios de comunicación y otros salvadores, voceros eternos que se creen, de la ciudad, de la universidad, de la cultura y de la sociedad salmantina.

Alguien está ya con la escopeta preparada para desestabilizar a la Usal, pues quieren cambiar el sillón rectoral a su conveniencia. ■